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证券代码： 002928                             证券简称：华夏航空 

华夏航空股份有限公司投资者关系活动记录表 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研         □ 分析师会议 

□ 媒体采访            √ 业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

□ 现场参观  

□ 其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

投资者网上提问 

时间 2024 年 5 月 9 日 (周四) 下午 15:40~17:30 

地点 公司通过全景网“投资者关系互动平台”（https://ir.p5w.net）

采用网络远程的方式召开业绩说明会 

上市公司接待人

员姓名 

1、董事兼首席执行官吴龙江 

2、独立董事仇锐 

3、董事会秘书兼副总裁俸杰 

4、财务总监张静波 

5、证券事务代表余丁 

6、投资者关系主管吴淦夷 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

投资者提出的问题及公司回复情况 

公司就投资者在本次说明会中提出的问题进行了回复： 

1、公司一季度利润同比大幅改善的原因是什么？ 

尊敬的投资者，您好！一季度，公司营业收入 161,583.02 万

元，同比增加 54.67%；公司净利润 2,466.85 万元，同比增长

108.94%；公司扭亏为盈主要系：一方面，飞机利用率提升，摊

薄单位固定成本；另一方面，一季度客座率同比提升 6.4个百分

点，航空出行需求持续提升，公司盈利能力改善。感谢您的关注！ 

2、支线航空的发展前景如何？ 

尊敬的投资者，您好！第一，近期中央再次聚焦西部，强调

西部大开发是国家战略，是一项世纪工程，而西部地区是支线航
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空发展的重要市场，将带来重大战略机遇；第二，近期财政部、

民航局发布了《关于修订支线航空补贴管理暂行办法的通知》，

为促进区域支线航空协调发展，对《支线航空补贴管理暂行办法》

进行了修订，修订后的补贴范围更加聚焦，也加大了对支线飞机

执飞航线的补贴力度，为支线航空的发展提供更为有利的政策环

境；第三，近期消费热点需求变化，例如：淄博烧烤出圈、哈尔

滨冰雪热、天水麻辣烫等现象出现的背后，体现出大众消费需求

开始转向“边”和“小”，将有更多类似城市出圈；第四，近年

来随着支线城市的经济发展，支线城市的出行需求也维持了高速

增长。十三五期间，整体机场吞吐量复合增速达到 10%左右，支

线机场吞吐量复合增速达到约整体的 2倍，支线机场吞吐量增速

明显高于干线机场；根据民航局《新时代民航强国建设行动纲

要》，到 2035 年，我国运输机场数量将达到 450 个左右，其中

新增机场大部分是支线机场，支线机场网络布局将进一步完善，

航空覆盖人群比例将进一步提升；综上所述，支线航空具有广阔

的发展前景。感谢您的关注！ 

3、公司如何在支线航空领域形成差异化的商业模式？ 

尊敬的投资者，您好！公司针对不同区域特点，因地制宜，

打造不同的网络结构，包括：环串飞网络模式、快线模式、区域

枢纽模式等，结合通程航班促进干支网络的有效衔接，提升整体

网络的通达性，增强公司差异化商业模式的优势。感谢您的关注！ 

4、公司近一年在安全运行方面做了哪些工作？ 

尊敬的投资者，您好！2023 年，公司持续压实安全生产责

任，严格执行各项规章要求，持续完善管理体系，进一步提高安

全运行水平。作风建设方面，公司大力推进智慧民航建设，不断

夯实科技支撑力，公司全机队已实现系统智能记录，并配套管理

机制，针对飞行全过程分机型建立了 588项监控点，让作风监督

自动化、数据化。飞行员管理方面，公司持续完善飞行员画像系

统，建立 120 项 SOP 执行监控项，通过对大数据的有效分析利
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用，充分识别技能短板，为飞行管理、飞行训练、风险预防、航

班计划、飞行员成长规划提供有效支持。2023年，公司 SOP执行

不规范率较 2022年同比下降 69.18%。运行管理方面，公司累计

完成 160个机场画像构建，实现从机场静态空域、飞行程序、跑

道及性能、机场基础信息、机场安全管理 5大维度对机场进行画

像，不断累积安全数据，最终运用到训练、排班、运行中，管控

环境风险，提升运行安全；将运行数据与气象信息高度结合，提

供平面、剖面天气风险提示、飞机和道面积冰风险提示。风险管

理方面，公司健全风险分级管控和隐患排查治理双机制，建立并

落实风险管理例会制度，2023 年启动风险管理 408 次，识别危

险源 1612 项，排查安全隐患 507 项，治理关闭 476 项；持续优

化叠加风险的分析模型和运算逻辑，提升叠加风险管控能力。感

谢您的关注！ 

5、公司如何应对油价大幅上涨？ 

尊敬的投资者，您好！一方面，当国内航油综合采购成本超

过 5000元/吨时，公司可以通过收取燃油附加费的方式对冲部分

油价上涨带来的压力；另一方面，公司可以通过择机开展原油套

期保值业务的方式，锁定部分航油成本，降低航油价格波动带来

的不利影响。感谢您的关注！ 

6、公司 2024 年飞机引入的规划，以及重大资本支出的预算

情况是怎样的？ 

尊敬的投资者，您好！2024 年一季度，公司共引进 2架 A320

系列飞机，机队规模达到 72 架。目前，公司飞机以租赁为主，

自购为辅的方式引进；公司将根据生产经营需要，调整机队引进

节奏，详情请见公司定期报告。感谢您的关注！ 

7、2024 提升毛利率的举措有哪些？ 

尊敬的投资者，您好！1、公司将持续推动飞机利用率的提

升，摊薄单位固定成本，改善毛利率；2、公司将进一步优化网

络编排，提升航线收益表现；3、2023年度公司通程出行人数占
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比达到 15.31%，公司将持续提升通程中转便利化、通程产品多样

化，以大幅提升枢纽周边支线城市的通达性，满足更多旅客的位

移需求，提升收益表现；4、公司将积极抓住大往小“反向”旅

游、淡季出行等市场需求变化所带来的机会，同时发挥商务能力

优势，获取“小众”特色旅游资源，用好新媒体营销渠道，提升

产品附加价值与传播力，积极提升旅游客群收益；5、公司独飞

航线占比达到 89%，公司将保持独飞航线占比，进一步确保票价

具有较强韧性。感谢您的关注！ 

8、支线航空航线的平均里程是多少，低空经济放开小飞机

后对公司短途是否会有冲击？ 

尊敬的投资者，您好！公司作为支线航空，其在 2023 年的

航线的平均航段距离为 900-1000 公里；而低空经济与此不同，

其主要涉及通用航空，如通航短途运输是通用航空的典型应用市

场。2023年 9月 12日，中国民用航空局（以下简称“民航局”）

正式发布《国内通程航班管理办法》，强调打通干线运输、支线

运输和通航短途运输，形成航线互联、机场互通的航空运输网络，

实现国内主要城市高效畅通、偏远地区城市有效连通，构建“全

国民航一张网”，大幅提升支线航点通达性，为偏远地区居民乘

机出行提供有力保障；低空经济放开小飞机后不仅不会对支线航

空造成冲击，反而会对支线航空的发展形成有利补充；例如：通

航短途运输的客源将通过“干支通、全网联”的网络对支线市场

形成有效的客源补充；另外，景区低空观光场景的推广，将大大

丰富三四线城市旅游消费场景，从而进一步刺激支线航空旅游客

源的增长。感谢您的关注！ 

9、航空货运这块的营收占比较小，接下来物流业务这块的

规划是怎样的？ 

尊敬的投资者，您好！公司聚焦主业，主营业务为国内、国

际的航空客货运输业务。目前，公司运力主要投入到国内的航空

客运业务，航空货运业务通常用飞机腹舱进行运输，公司投入到
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航空货运业务的运力占比较低；2024年，公司将持续挖掘中小城

市生鲜、农副产品等特色物流需求，延伸物流价值链，提升物流

载运附加值，并进而提升公司腹舱载运率；另外，公司作为行业

首家中性电子运单试点航司，充分发挥运单电子化的市场机会，

大力推动货运通程业务发展，提升货运通程系统、运营、网络等

核心优势，提升公司货运业务核心竞争力。感谢您的关注！ 

 

附件清单（如有）  

日期 2024-05-09 17:32:25 

 


